



Sur la plage abandonnés : les déchets...

publié le 22/05/2021 - mis à jour le 25/05/2021

Vendredi 7 mai 2021, notre classe, la 3e Averroès, a participé à une sortie à La Rochelle sur le thème du développement durable, de la gestion des déchets et de la pollution des océans.

En début d'après-midi, nous avons commencé notre collecte de déchets en bordure de l'océan atlantique à La Rochelle. Nous étions à peu près une trentaine à avoir effectué cette collecte et ce, durant une heure sur environ 1 kilomètre.

Cette collecte a été organisée en partenariat avec Surfrider Fondation :

<https://www.initiativesoceanes.org/fr/collecte/16881>

Sur place, nous avons eu la chance d'être guidés, de recevoir l'aide et les explications de M. Fabrice Faure, spécialiste en nautisme durable et collecte de déchets marins, chercheur et directeur de projets en relation avec les déchets à la mairie de La Rochelle.

Pour collecter les déchets, nous nous sommes d'abord répartis en deux groupes afin de couvrir une plus large zone, l'un partant à l'ouest et l'autre à l'est. (vous pouvez consulter la photo.)

Nous sommes donc partis du Parc Des Pères et avons commencé à ramasser les déchets le long de la côte. Ce n'était pas une plage de sable, mais le littoral à cet endroit est fait de rochers, de cailloux et de galets : les déchets viennent se glisser entre eux et il est parfois difficile de les ramasser, de les décrocher. Parfois, les déchets sont là depuis si longtemps que des sédiments se sont déposés dessus, que la vie s'est reconstruite dessus, par exemple avec des coquillages qui s'y sont attachés.

Cette partie du littoral n'est pas accueillante comme la plage des Minimes, toute couverte de sable, et les touristes n'y viennent pas trop. Nous avons donc collecté à cet endroit des déchets qui venaient directement de la mer, sans doute apportés par la dernière marée, de petite amplitude ce jour-là ; en plus, la mer était en train de remonter.

A l'issue de ce court ramassage, nous sommes retournés au Parc afin de mettre en commun nos récoltes, de trier et de peser les déchets trouvés.

Nous avons pu constater que l'énorme majorité des déchets récupérés n'était pas recyclable : 15kg de déchets au total dont 13kg non-recyclables. (Regardez le bilan de la collecte en image.)

Nous sommes fiers d'avoir participé au ramassage et avons tous apprécié cette belle journée.

Portfolio

